

広報

# 今帰仁なきじん

毎月1日発行

1998

10月

NO.275

## ●今帰仁村の人口

男4,817人(+12) 女4,797人(+4) 計9,614人(+16)  
世帯数3,287戸(+6) 平成10年8月31日現在

今帰仁御神



## 村内十七カ字で勇壮しなやかな エイサーや盆踊り楽しむ

夏の行事として恒例になつた地域に伝わる伝統芸能のエイサーや盆踊りが九月四日から六日にかけて村内十七カ字のアサギや広場で行われ、連日大勢の字民が繰り出しにぎわつた。

天底区では特設舞台の地謡の三線に合わせて大太鼓、小太鼓をリズムよく打ち鳴らす勇壮な青年会のエイサーや子ども会の華麗な演舞に観衆から盛んな拍手が送られた。

また、当日は会場を盛り上げようとPTAによる出店が準備され、安いビールや食べ物が振る舞われた。

## 今帰仁村民憲章

一、みんなで守ろう 恵まれた自然と文化遺産を  
一、みんなでつくろう うるおいとやさしきのある村を  
一、みんなで育てよう のびゆく力と豊かな心  
一、みんなでめざそう 健康で希望に満ちた村を  
一、みんなで築こう 平和で明るい活力のある村を



玉城 吉信 (60)



新城 元 (51)



与那嶺 好和 (46)



喜屋武 治樹 (47)



島袋 輝志雄 (65)



嘉陽 宗敬 (50)



座間味 栄立 (50)



与那嶺 幸人 (51)



照屋 晃 (60)



東恩納 寛政 (48)



宮城 博政 (30)



與那嶺 清治 (58)



運天 政徹 (59)



新城 安昌 (75)



石嶺 光敏 (45)



米須 春治 (51)



玉城 克義 (49)



小波津 忍 (64)



山城 正 (60)



與那嶺 吉正 (60)

投票所	男・女	当日有権者	投票者	棄権者	投票率
第1投票所	男女計	1,287 1,290 2,577	1,139 1,172 2,311	148 118 266	88.50 90.85 89.68
	男女計	843 873 1,716	763 810 1,573	80 63 143	90.51 92.78 91.67
	男女計	736 795 1,531	648 730 1,378	88 65 153	88.04 91.82 90.01
第4投票所	男女計	471 435 906	409 399 808	62 36 98	86.84 91.72 89.18
	男女計	163 131 294	147 126 273	16 5 21	90.18 96.18 92.86
	男女計	3,500 3,524 7,024	3,106 3,237 6,343	394 287 681	88.74 91.86 90.30
合計	男女計				

より下回った。

当選した議員は、今後四年間、村民の負託を受けて今帰仁村発展のため、住民の代表として活躍が期待される。

投票率は九〇・三〇%で前回(平成六年、九一・九六%)

任期満了に伴う今帰仁村議会議員選挙は九月八日に告示され、十三日一斉に投開票が行われた。開票会場の村コミュニティセンターには、早々と各陣営の支持者たち多数が詰め掛け開票の行方を静かに見守った。そして二十の議席に対し、二十二人が立候補する少數激戦の結果、現職十七人、新人三人が当選した。

**投票率 九〇・三〇%**  
**前回を下まわる**  
**村議会議員二二人決まる**

### 今帰仁村議会議員選挙得票数

(定数 20人／立候補 22人)

	氏名	所属	字名	得票数
当選	喜屋武治樹 (47)	共産・現	仲尾次	384.0
当選	与那嶺好和 (46)	無・現	仲宗根	360.738
当選	新城 元 (51)	無・現	今泊	356.748
当選	玉城 吉信 (60)	無・新	兼次	349.610
当選	与那嶺幸人 (51)	無・現	崎山	347.675
当選	座間味栄立 (50)	無・現	上運天	330.0
当選	嘉陽 宗敬 (50)	無・現	湧川	317.0
当選	島袋輝志雄 (65)	無・現	諸志	307.0
当選	與那嶺清治 (58)	無・現	与那嶺	295.423
当選	宮城 博政 (30)	無・現	古宇利	288.0
当選	東恩納寛政 (48)	無・現	湧川	273.0
当選	照屋 晃 (60)	無・現	渡喜仁	269.0
当選	米須 春治 (51)	無・新	謝名	266.0
当選	石嶺 光敏 (45)	無・現	平敷	263.0
当選	新城 安昌 (75)	無・現	玉城	255.251
当選	運天 政徹 (59)	無・現	運天	251.0
当選	與那嶺吉正 (60)	無・現	渡喜仁	241.162
当選	山城 正 (60)	無・現	兼次	234.0
当選	小波津 忍 (64)	無・現	古宇利	232.0
当選	玉城 克義 (49)	無・新	仲宗根	214.380
次点	大城 幸治 (49)	無・現	今泊	212.0
次点	仲原 正春 (53)	無・現	今泊	212.0

### 一票の重みズシリ



▲当選証書交付式 (9月18日)



▲開票風景

私は二つの道があります。私は今、バスケット部に入っています。もつといろいろなスポーツも好きです。それに私は、ピアノとか音楽も好きです。そのせいで二つを同時に好きになつた私は、毎日が大変です。

中学に入る前私は、家の人がから「中学に行ったら、吹奏楽部に入りなさいね」と言わされました。家人の人というと、祖父や祖母からです。私はこのごろとてもスポーツに興味があつて、吹奏楽部に入りなさいね」と言わされました。家人の人というと、祖父や祖母は私が音楽の道へ進んでほしいらしく、私をピアノ教室に毎週金曜日に行かせていました。中学生になり私は、二日ぐらい仮り入部をしました。一日目はバスケット部を見に行きました。そして二日目も……。

結局は吹奏楽部へは行きました。嫌いだったのではなくバスケット部を見に行つた日からなんだか、心のどこかでこんなスポーツをしたいと思

ることは、本がすらすら読めます。毎日、国語の本を大きな声で読んでいます。だから三年生になつたときには毎日本読みをして、すらすら読めるようになります。今年は毎日本読みをして、すらすら読めるようになります。わたしは、いつも台所の前で夕読みをやっています。お母さんはその時、おさらあらをしながらも、わたしの本読みを聞いてくれます。そして、聞きおわると「ちよつとじょうずになつたね。もつと本読みをしたら、もつともつとじょうずになるよ。がんばって」とほめてはげましてくれます。わたしは、お母さんにほめられるとうれしくて、「またがんばるぞ」とやる気がでできます。

また、時には「もつと気持ちをこめて読んでごらん。そ樣子や気持ちがよく伝わるよ」とアドバイスをしてくれます。先生と、かわりパンコで未練がある今も、私は一生懸命バスケット部を続けてがんばっています。音楽の授業時間には先生と、かわりパンコでいました。

そして假り入部だつたのに、早いうちから練習に入れても、何だか一日おくれるとついて行けなくなりそうで假り入部の時から練習をがんばりました。少し吹奏楽部に未練がある今も、私は一生懸命バスケット部を続けてがんばっています。音楽の授業時間には先生と、かわりパンコでいました。

あつて、他の人がそれに対し、何を言おうと別に関係のないことだと思います。私みたいに選んだ道が良かつたのなら、それはそれで良かったと思う。道を選ぶことはきっと死ぬまで何回もその人にやつてくると思います。それでも自分の意見をもち、一生懸命にやればそれは次につながつていく 것입니다。

祖母が私と同じ五才の時には、戦争前でいろいろといそがしく、今みたいにゆっくりとしていた祖母は今の時代のように戸々々々にゆっくりしている私達が少し、うらやましかつたのかもしれません。でももし、祖母が私達と同じ年だったら、五才の時に私にあの言葉を言つてなかつたと思います。

でもこのごろは、その言葉をよく考えるようになりました。

私の選んだ道はいろいろ変化していつて、苦労をする事が

あるだろうけど、一つの道から次の道へつなげていくため

に、これからもがんばつて行きたいです。

でもこのごろは、その言葉の中から一つを選んだのです。

私の選んだ道はいろいろ変化していつて、苦労をする事が





# 北山高校創立50周年 その草創期を顧みる(10)

## 運天政一 -「北山」の主・故上間政春先生のこと-

昭和二十三年九月 開校当  
初の職員は、赤嶺康成校長  
田港朝明教頭、上間政春、新  
城紀秀、仲本真一、小浜一芳  
玉城啓佐、仲本一郎、本多晶  
子の各先生方に吉田正徳事務  
官の十名であつた。各先生方  
それぞれに思い出は今なお深  
いものがあるが、今月号では  
まず北山高校にとつて象徴的  
な存在であつた故上間政春先  
生を偲ぶことにしたい。



故上間政春先生

昭和十年台北第二師範学校を卒業された政春先生は、終戦まで台湾の小学校（国民学校）で教鞭をとられたが、戰後沖縄に帰られてからの教職生活は、そのほとんどを高等学校における英語教師で通された。その著書「親と師と友」に「私は北山に出入りすること数回に及び累計勤務年数二十四年、私の教師経験四十余年の大半はこの学校で過ごしたので……」とあり、「七名もの子供達が揃つて地元高校をでたのは良かつた」と思つている。「とも書かれていてその淡々とした表現のなかに地元北山高校によせる深く熱い思いが窺える。

れの分野で活躍され叙勲等の栄誉に輝いた方々も少なくない。これは対照的に政春先生は生涯を今帰仁村で通されたわけだが、実は草創期の先生方のなかで誰よりも先に中央からお声がかかったのは政春先生であつた。私の代用教員時代のことなので四十年以上も前のこと。当時の文教局の英語の指導主任の後任として推挙され、周囲の先生方の声援を受ける中で進退をかけて独り懊惱される先生のお姿をただ為すすべもなく眺めていた幼い自分の姿を思い出すのである。その後も一々二度似たような話があつたようだが、いずれも辞退されたことを人づてにうかがつたが、當時病氣がちであつたお父様それを気使つお母様の気持ち、そして奥様と幼少だった当時5人のお子さま方が共同で上をお考えになつて踏みとどまられたようすに推測する。

わたしの足跡（上間政春先生二冊目の著書「遺稿集」）があるが、先生の中央進出への辞退に關しては両書のいずれにも述べられていない。それを敢えて私が上述のような推測をしたのは、特に二冊目の遺稿集を読ませていただいて深まつた感概からくるものである。

そこには先生が村教育長退任のあと、老人クラブ、民政委員、児童委員、村歴史文化センター設立とその後の運営字今泊誌編集長等々との関わりが克明な資料として掲載され、あらゆる立場から村の生成発展に寄与されたお姿がある。就中これらがいつも家族とそれを取り巻く縁者等と和みあう中で築かれていることが温かく胸に迫る。特に「父祖父を偲ぶ章」は珠玉篇で期せずして今失われつつある教育とは何かを示唆している。

私は創立五十周年にあたり、上間政春先生こそ「北山」の主として銘記し、何らかの形で長く記憶に残すべきものと思うのである。



◆歴史 3回目

# 国頭郡球格技大会

国頭郡体育協会（西島一將会長）主催による第三十五回国頭郡球格技大会が八月三十一日、村運動公園を主会場に北部三町村で開催され、本村は十六種目中九種目にエントリー。サッカー、剣道をはじめボウリングの個人戦（内間一夫さん）が優勝。さらに女子バレーボール、ソフトテニス、ボウル／ゴルフなども開催された。

特に、サッカーはペテラン選手と高校を卒業したばかりの若手の駄車がうまくかみ合いい、沖縄リーグ出場チームの金武町を四対一で圧倒。東村では二対一と辛くも勝ち、決勝では宜野座村を相手に白熱した試合を開催、後半のみごとな逆転劇を演じ一対一で勝利の運びを手にした。

第九回村少年野球大会が八月二十五、二十六の両日、各字の代表七チームが参加して村運動公園サブグランドで開催された。

大会は、昨年優勝の崎山が一回戦で早くも姿を消す波乱の幕開けとなつたが、投攻守にバランスのとれた今泊と両運天が勝ち残つた。

決勝は今泊が初回から小刻  
みに点を加え有利に試合を展  
開、「北山キング」チームで  
鍛え上げられたガツツプレー  
を随所に見せた。そして迎え  
た四回には畠み掛ける攻撃で  
一挙四点を奪い試合を決定づ  
けるとともに、昨年の雪辱を  
果たした。



▲優勝メダルにニッコリ！今泊Vナイン

## 昨年の悔しさをバネに今泊優勝



勲、敢闘、打撃に代わり走  
手一人ひとりに優勝メダルが贈られた。



#### 大ハッスルで運動不足解消

第三回婦人キック  
ファイト・プレーは  
試合は仲宗根み

ベースボール大会  
あふれる  
歓喜の声  
やらびが制す



▲勝利のVサイン。仲宗根みやらびのみなさん



## 村民カレンダー

## 10月／神無月

1 木	○心身障害児通園事業（土日、祝祭日除く毎日）(9:00～17:00) ○北部地区畜産共進会（セリ市場） ○ディサービス（土日、祝祭日除く毎日）(9:00～17:00 コミセン)
2 金	○婦人検診（今泊、兼次、諸志、与那嶺、仲尾次）コミセン
3 土	○おもちゃ図書館（9:00～12:00 コミセン） ○村陸上競技大会
4 日	○村陸上競技大会
5 月	○区長会（14:00～ 2階会議室）
6 火	
7 水	○心配ごと相談（13:30～16:30 コミセン） ○リハビリ教室（13:30～16:30 コミセン）
8 木	○才半・3才児健診
9 金	○婦人検診（崎山、平敷、越地、謝名、仲宗根）コミセン
10 土	○おもちゃ図書館（9:00～12:00 コミセン） ○体育の日 ○体力テスト（村民体育館） ○村営保育所合同運動会
11 日	
12 月	
13 火	
14 水	○心配ごと相談（13:30～16:30 コミセン） ○リハビリ教室（13:30～16:30 コミセン）
15 木	○ディケア
16 金	○やんばる産業まつり（18日まで） ○牛セリ（セリ市場）
17 土	○おもちゃ図書館（9:00～12:00 コミセン）
18 日	○老人婦人運動会
19 月	
20 火	○区長会（14:00～ 2階会議室）

■特に運動会シーズンになると感じることは、必ずPTA作業があることです。私も小学生、中学生、高校生を持つ親として幾度となくその作業に参加してきたが、私たちが子ども頃はすべて自分たちでやったのに、今の子どもたちはカマの使い方さえ知らない。今一度身近なものから教育の一環として教えたらどうだろうか。

なると感じることは、必ずPTA作業があることです。私も小学生、中学生、高校生を持つ親として幾度となくその作業に参加してきたが、私たちが子ども頃はすべて自分たちでやったのに、今の子どもたちはカマの使い方さえ知ら

21 水	○心配ごと相談（13:30～16:30 コミセン） ○リハビリ教室（13:30～16:30 コミセン）
22 木	○平和祈願祭 ○村童話・お話し・意見発表大会
23 金	○おもちゃ図書館（9:00～12:00 コミセン）
24 土	○郡陸上競技大会（名護市営陸上競技場）
25 日	○DPT予防接種
26 月	
27 火	○心配ごと相談（13:30～16:30 コミセン） ○リハビリ教室（13:30～16:30 コミセン）
28 水	
29 木	
30 金	○文化祭
31 土	

## 11月／霜月

1 日	○文化祭
2 月	
3 火	○文化の日
4 水	○心配ごと相談（13:30～16:30 コミセン） ○リハビリ教室（13:30～16:30 コミセン） ○ボリオ予防接種
5 木	○区長会（14:00～ 2階会議室）
6 金	○ツール・ド・おきなわ（8日まで）
7 土	○おもちゃ図書館（9:00～12:00 コミセン） ○風しん予防接種（中2） ○北山高校50周年記念式典
8 日	○今帰仁郷友会運動会 ○第16回沖縄県高等学校駅伝競走大会村運動公園スタート（女子10：00 男子12：20）

■九月の中旬頃から朝夕はめつきり秋めいて、クリークのいらない季節となりました。秋と言えば「食欲の秋、スポーツの秋」とも申しますが、これからは各学校の運動会をはじめ、陸上競技大会や駅伝大会などのスポーツの祭典がめじろ押しです。

■最近、道路などでジョギングをしている人の姿をよく見かけるのもそのせいでしょうか。

編集後記